

Protokoll

Titel

Öffentlich Sitzung des Studierendenparlaments

Datum / Uhrzeit

16.10.2025 / 18:05 Uhr

Ort

Raum: 05.2.016

Stimmberechtigte Parlamentarier*innen

17 – Paula Dieterle, Taylan Ergün, Fernando Koziel-Azevedo, Katharina Fiegen, Matthias Görres, Melanie Wiemers, Chiara Güsgen, Finn Unverhau, Stefan Arends, Sebastian Holthausen, Lana Salonski, Ben Albert, Tomke Wegers, Amie Savage, Aris Koch, Steffen Grab (18:29), Ben Kauke (18:20)

Vertreter*innen mit Stimmrecht

Vertreter*innen ohne Stimmrecht

2 – Thorben Keuntje, Kaya Holetzki

Gäste

8 – Julius Jérôme Potthoff, Johanna Daecke, Minh Veltkamp, Vivien Stührmann, Jennifer Bobe, Mohammed Hayani Mouhim, Tom Blödorn, Jule Naßenstein

Protokollführung

Stefan Arends

Sitzungsleitung

Paula Dieterle

Tagesordnung

Top	Thema	Vorstellung durch	Geplante Dauer
0	Formalien	StuPa-Präsidium	5 min
1	Berichte aus dem AStA	AStA-Vorstand	15 min
2	Finanzbericht der Ersti-Woche	AStA-Vorstand/ Finanzreferat	15 min
3	Wahlen und Besetzungen	StuPa-Präsidium	30 min
4	Anträge und Beschlüsse	StuPa-Präsidium	45 min
5	Sonstiges	StuPa-Präsidium	5 min

TOP		Ergebnis
0	Formalien Beschlussfähigkeit wurde festgestellt Protokoll der letzten Sitzung vom 17.09.2025 Tagesordnung für die Sitzung am 16.10.2025 mit folgender Änderung: • Neu: Top 2 Sozialfondausschuss	(dafür-dagegen-enthalten) 14-0-1 (angenommen) 15-0-0 (angenommen)

TOP		Ergebnis
1	Berichte aus dem AStA Erstiwoche Recap (Julius) • Zakk Reservierung 2026 ○ Lief sehr gut. Reservierung für nächstes Jahr schon getätigt. Zakk freut sich auch darauf • Alkohol auf dem Campus weiter im Diskurs • Rallye ○ Weniger gut angekommen, wie die letzten Jahre auch schon ○ Lag vielleicht am Wetter • Neukonzeptionierung der EWO 26 ○ Einhergehend mit Rallye: neues Konzept überlegen, um mehr Inklusion etc. und andere Ideen zu schaffen. • Awareness ○ Lief gut mit den Fachbereichen/FSRs ○ Schulung für diese wurde gut angenommen ○ Danke an Lisa Schulze Achelis und Helfer	

- RIESEN Dankeschön von AStA-Vorstand and Julius Potthoff und auch Thorben Keuntje für ihr Engagement und Mitwirken
- Julius möchte EWO-Bericht abschließen:
 - Frage, ob irgendwelche Infos oder Kennzahlen dazu geteilt werden soll: Gerne an info@asta.de
- AStA Vorstand ist stark überlastet mit derzeitiger Arbeit... Bitte an ALLE die im AStA helfen dem Vorstand unter die Arme zu greifen

Freiraumbau mit Schließung

- Umbau im Freiraum im Gange
 - Ersten Tätigkeiten, wie Neuverkabelung wurden schon gemacht.
 - Dabei wurde der Freiraum gründlich gereinigt
- Sanierung der Räumlichkeiten über Hochschule wird leider für 4 Wochen zur Schließung führen:
 - Theater und Kino wird verlegt
 - Fahrradwerkstatt wird noch diskutiert
 - Café wird auch noch überlegt, wohin man ausweichen kann

Karaokeabend am Freitag, 24.10.2025

- Aufruf für Helfer

Debattierklub am Mittwoch, 29.10.2025

- Vom Senat: Themen z.B. Gegen Rechtsruck

Kino war vor kurzen im Audimax

Café lief gut an. Natürlich nicht reibungslos aber wird weiterhin gut angenommen

Demo: Hochschulkürzungen

Haushaltsplan 2026

- Aufruf für November Sitzung wichtig zum Beschließen
- Januar optional als Ausweichtermin mit 12tel Haushalt

AStA-Weihnachtsparty steht im Raum

- Weiteres in der nächsten Sitzung

Sicherheit und Einbrüche

- Bargeld mehrerer Fachschaften wurde entwendet mit mutmaßlicher Zerstörung von Spinden
- Sum Up-Gerät für EI und MV-Fachschaften ausgehändigt

Studierendenwerk keine Rückmeldung auf Anfragen vom AStA gegeben.

- Scheinbar viele im Urlaub
- Kritikpunkte des AStA: online Ansicht der Speisepläne funktioniert nicht, Rückmeldung zur neuen Preisstruktur

Schließung über die Weihnachtsfeiertage

- 24.12.2025-04.01.2026 Schließung der gesamten Hochschulgebäude, auch Mensa

Demonstration über Hochschulkürzungen am Mittwoch, 05.11.2025

- AStA ruft auf teilzunehmen

- Zusammenarbeit mit anderen ASten aus Düsseldorf und gemeinsame Teilnahme an der Demonstration ist geplant

Themenwünsche für Präsidiumsgespräch 12.11.2025 dürfen dem AStA genannt werden

DATEV Update

- Läuft an, ist aber ziemlich aufwendig das System darauf umzustellen

Änderung der Satzung und neue Finanzordnung

- Begründung:
 - Alle finanziellen Themen aus der Satzung nehmen, um eine Finanzordnung zu erstellen
 - Satzungskommission wird mit eingebunden

Hochschul-BIB

- Wirtschaftlichkeit von Drucker nicht gegeben, Personalmangel zusätzlich
- Kein Kopieren & Drucken möglich
- Kapazität daran zu Arbeiten fehlt dem AStA gerade

Laptopausleihe

- AStA überlegt sich daran zu beteiligen, fehlende Kapazitäten gerade

ZSB

- Lange Nacht der Prüfungsvorbereitung 9.1.25
 - Frage ist ob, AStA sich da beteiligt.

Hochschulsport

- Angebot für den Campus in Überlegung

	• Wer kümmert sich um die Lagerung und hat ein Auge darauf, dass das Equipment nicht beschädigt wird? (Volleyball Netz etc.) • Nördliches Angebot soll gestärkt werden, aber Kapazität der Hallen stark ausgelastet	
--	--	--

TOP		Ergebnis
2	Finanzbericht der Ersti-Woche Finanzreferent Elias van Gemmeren: • FSR WiWi hatte nach Auflistung von Aufwandsentschädigungen und Bilanz der EWO gefragt • Wurde verschickt und gibt keine weiteren Rückfragen	

TOP		Ergebnis
2	Sozialfondausschuss Antrag an GO auf Ausschluss der Öffentlichkeit zu diesem Tagesordnungspunkt • TOP wird ans Ende der Sitzung verlegt und somit in den nicht-öffentlichen Teil.	Keine Gegenrede

TOP		Ergebnis
3	Wahlen und Besetzungen Wahl eines neuen AStA-Vorstand • Warum? Während der Amtszeit ist die Anzahl der im Vorstand amtierenden Personen auf 2 zurückgefallen, daher müssen laut Satzung unverzüglich Neuwahlen des gesamten Vorstand durchgeführt werden • Die derzeitig Amtierenden verzichten auf weitere Vorstellung in Person • Vorschlag aus dem StuPa:	

- Vertagung der Wahl der neu Amtierenden auf nächste Woche, weil es sinniger ist sich mehr als nur mit dem Vorstellungstext vorzustellen und mit dem derzeitigen Vorstand und auch Parlamentarier*innen ins Gespräch zu kommen, um mehr Klarheit über das Engagement der Personen zu gelangen. Ausschuss könnte dafür gegründet werden
- Wichtigkeit des Amtes wird hervorgehoben
- Kritik, dass vorangegangene Zusammensetzungen des Vorstands nicht gerade gut liefen und eine weitere Wahl ohne komplette Sicherheit nicht gewünscht ist
- Haushaltsausschuss würde auch 6 Wochen Vorlauf brauchen, da sollte man sich für diese Wahl ähnliches überlegen
- Frage an neue Amtierende: Wollt ihr euch heute zur Wahl stellen?
- Ablehnung, allerdings könnte eine Anwesenheit bei der nächsten Sitzung nicht garantiert werden
- Antwort aus dem StuPa, dass Anwesenheit nicht nötig ist und Bedenkzeit genutzt werden kann
- Diskussion über, wie ein Ausschuss zum Kennenlernen aussehen könnte
- Denkanstoß aus dem StuPa an alle Parlamentarier*innen das Wort mit den Amtierenden zu suchen, um sicher zu sein, wen man in dieser Wahl wählt

- Ergänzung der Amtierenden, dass auch sie sich gerne weiter kennenlernen möchten
- Erneute Frage an neue Amtierende: Wollt ihr euch heute oder in der nächsten Sitzung zur Wahl stellen?
- Rückfrage, ob dann alle Kandidierenden erst in der nächsten Sitzung gewählt werden
- Diskussion im StuPa über Satzung §19 Abs. 5 („[...] unverzüglich eine Neuwahl des gesamten AStA-Vorstandes [...]“)
- Aktueller Vorstand möchte Gewissheit und auf jeden Fall heute zur Wahl stehen
- Fazit: Heute wird eine Wahl stattfinden.
- Neue Kandidierenden möchten der Fairness halber dann auch zur Wahl stehen, somit steht fest, es wird vier Kandidierende geben
- Auf Wunsch aus dem StuPa folgt nun eine Fragerunde mit allen Kandidierenden:
- Welchen Bereich möchtet ihr im AStA-Vorstand abdecken?
- Kommunikation und Transparenz
- Abgrenzung zum bisherigen Vorstand hinterfragt
- Absprache muss noch passieren
- Wie werden die Aufgaben unter euch verteilt?
- Bericht des bisherigen Vorstand über Probearbeiten an einem Tag und Schwierigkeit der Integration in alle Teile des Vorstands in der kurzen Zeit, Verteilung der Aufgaben noch kein Thema
- Spezifisch an die neuen Kandidierenden: Seid ihr euch dem Arbeitsaufwand bewusst? Erfahrungsbericht von vorherigen Vorstandsmitgliedern zeigt, dass zeitlicher Aufwand recht hoch ist. Passt das auch mit dem

Stundenplan? Wurden sich schon Gedanken gemacht, wie lange man das Amt besetzen möchte?

- Andere Ämter wurden niedergelegt, dadurch ist genügend Zeit vorhanden; Studium hat keine Klausuren, heißt auch diese (Vorbereitungs-) Phasen gibt es nicht; Studium noch am Anfang also nach dieser Legislatur besteht Interesse weiterzumachen
- Terminkalender offen; weitere Engagements, aber trotzdem flexibel; eine Legislatur, dann weiterschauen, auch wegen Praxissemester, das aber in Düsseldorf stattfinden soll
- Was kann/wird euer Steckenpferd sein?
- Angefangene Projekte abschließen, vor allem Finanzen; Freiraum Gastronomie ausbauen und Umbau fertig stellen
- Hochschulpolitik, vor allem auch Arbeit nach außen stärken; an Bindung zu Referaten arbeiten
- Kommunikation AStA intern verbessern; Ordnung und Logik in den AStA bringen; Reibungslosere Abläufe; Data Science miteinbringen, da Erfahrung aus dem Studium hilfreich sein kann
- Strukturierte Arbeit; Repräsentation und Aufmerksamkeit für BiPoC Personen und Personen mit Behinderung stärken, aktiv daran arbeiten
- Worauf habt ihr keine Lust?
- Durch Erfahrung in FSR und Co. Wird sich gegen Machtmonopolisierung eingesetzt; keine Lust auf unkooperative Menschen
- Egal was ansteht, man arbeitet dran; vor der Kamera können gerne die anderen sprechen

- Der Vorstand muss sich untereinander verstehen; am wenigstens Lust auf Finanzen, muss aber auch getan werden
- Es wurde schon alles mitgemacht, Finanzen auch eher unbeliebt, aber bald hoffentlich abgearbeitet
- Großteil vom Tagesgeschäft ist nichts hochschulpolitisches, sondern Mails, Finanzen, Recht und Probleme der Studierenden klären. Seid ihr euch dem bewusst?
- Ja
- Wie tief seid ihr momentan im AStA tätig/in den AStA integriert?
- Referent im autonomen BiPoC Referat; Erfahrung aus Arbeit im FSR, häufig auch mit AStA zusammen; FBR
- Bisher nur Sicht von außen; Erfahrung aus FSR, verantwortlich für Finanzen; Interesse an allen Aktivitäten auf dem Campus; Kandidatur wurde in der Vergangenheit bereits überlegt
- Habt ihr Ehrenämter außerhalb der HSD? Wenn ja, welche?
- Keine weiteren Ehrenämter neben Vorstand; Stelle als SHK, daher häufig am Campus
- Fußballtrainerin mit Team, welches einspringen kann; Arbeit bei Trainerkollegen, welche flexibel eingeteilt werden kann
- Aktiv in (Hochschul-) Politik: BiPoC-Kollektiv in Düsseldorf, bis vor kurzem Teil der Linksjugend
- Spezifisch an die neuen Kandidierenden: Was stört euch am AStA? Wo seht ihr Verbesserungspotenzial?
- Schwierig zu beantworten; Kommunikation im Vordergrund

- Vorstand vorbelastet durch Unterbesetzung und Workload; Kontakt mit Referaten und FSRs stärken, da wird Optimierungspotenzial gesehen
- Eure Zusammenarbeit ist wichtig. Glaubt ihr, dass ihr gut miteinander arbeiten könnt?
- Alle sind sich aus anderen Tätigkeiten bekannt, aber kurze Kennenlernzeit bis jetzt, daher definitive Antwort schwierig
- Verweis auf StuPa als Kontrollorgan; möchte die Meinung des StuPa nicht beeinflussen; wenn alle motiviert sind, wird das gut funktionieren; intern kann es Meinungsverschiedenheiten geben, nach außen sollte eine gemeinsame Front geben
- Teilweise sind Personen weniger bekannt; Nicht sauer auseinander gehen am Ende eines Arbeitstags
- Alles erwachsene Menschen und Arbeit sollte von Persönlichem getrennt werden
- Was tut ihr, damit Streit wegen Persönlichem in Zukunft nicht passiert? Es gibt immer persönliche Differenzen.
- Kommunikation ist das Wichtigste; Zusammenarbeit an Zielplanung, auch langfristig
- Wenn Steckenpferde abgesteckt sind und die Aufteilung funktioniert, soll daran festgehalten werden; nicht mit Vertrauensvorschüssen, sondern durch Austesten wie Zusammenarbeit funktioniert
- In Diskussionen auch mal zurückstecken und nicht auf Recht beharren; Konfliktbehandlung aktiv angehen; gemeinsames Ziel nicht aus den Augen verlieren

• Zustimmung zu den genannten Punkten der anderen • Wie hat sich die Arbeit im Praxissemester auf die Arbeit im Vorstand ausgewirkt? Mit Sicht auf anstehende Praxissemester • Frage für einen späteren Themenpunkt übernommen	
Unterbrechung der Sitzung für 10 min	
Sitzung wurde fortgesetzt um 19:51 Uhr	
Wahl wird durch die Präsidentin des StuPa eingeleitet	
• Es gibt vier Kandidierende: Matthias Görres, Fernando Koziel-Azevedo, Minh Veltkamp und Jule Naßenstein • Vorstandsmitglieder müssen einzeln gewählt werden • 17 Stimmberechtigte Parlamentarier*innen, für die Mehrheit werden 9 Stimmen benötigt • Kandidierende werden nach Vornamen alphabetisch gewählt	
Antrag an GO auf geheime Wahl	Keine Gegenrede
Stimmauszählung:	
1. Wahl – Fernando Koziel-Azevedo	12-2-2 (angenommen)
2. Wahl – Jule Naßenstein	11-4-2 (angenommen)
3. Wahl – Matthias Görres	14-2-1 (angenommen)
4. Wahl – Minh Veltkamp	9-5-3 (angenommen)

Entlastung alter Vorstandsmitglieder dieser Legislatur	
• Chiara Güsgen, Ben Albert, Sandra Just • Hinweis aus dem Justizariat der Hochschule: keine direkte Entlastung von Vorstandsmitgliedern nach Austritt aus Vorstand; nach HWVO erfolgt Abstimmung über Entlastung aller Vorstandsmitglieder einer Legislatur erst nach Abschluss des Haushalts; Entlastung an sich aber auch nicht notwendig, keine Entlastung hat keine rechtlichen Folgen ◦ Mögliche Entlastung verschoben bis Haushaltende	

TOP		Ergebnis
4	Anträge und Beschlüsse	
	FSR WiWi: Halloweenparty	17-0-0 (angenommen)
	• Beantragt werden 1.500€ für Getränke, Snacks und Deko für eine Halloweenparty am 31.10.2025 • Getränke werden, wie gehabt, für 1€ für 0,33l und 1,5€ für 0,50l verkauft. Evtl. werden auch Snacks verkauft, somit ist das Event mindestens gewinndeckend geplant • Weitere Infos siehe Anhang	
	FSR M: Halloweenparty	17-0-0 (angenommen) Mit genannten Änderungen
	• Beantragt werden 1000€ für Gastronomieartikel (Getränke, Grillgut, Kühlwagen, etc.) für eine Halloweenparty im Freiraum am 08.11.2025 • Es wird auf Kommission bestellt • Änderung: Entfernung des Abschnitts über Summe des Titels • Weitere Infos siehe Anhang	

Liste LOHR: Alkoholausschank auf dem Campus • Vorschlag der Liste: Arbeitsgruppe gründen, um das außerhalb des StuPa zu klären • Richtlinien erstellen und danach wird die Arbeitsgruppe geschlossen • Vorschlag das nicht StuPa Mitglieder dieser Arbeitsgruppe teilnehmen können • Rückmeldung ist positiv • Vorschlag den Antrag heute zur Wahl zu stellen und die Besetzung der Arbeitsgruppe auf nächsten Sitzung zu vertagen • Rückmeldung negativ, keine gewählte Besetzung notwendig, dennoch weitertragen an nicht anwesende Personen • Folgende anwesende Personen melden sich für Beteiligung: • Aris Koch, Mohammed Hayani Mouhim, Steffen Grab, Katharina Fiegen, Kaya Holetzki, Thorben Keuntje	17-0-0 (angenommen)
Liste LOHR: Unterstützung der Demonstration gegen die Finanzkürzungen des Landes gegenüber den Hochschulen NRWs • Es wird um Teilnahme an der Demo gegen die Hochschulkürzungen gebeten • Ergänzung zu Punkt 4 im Hintergrund: <u>unverbindliche</u> Aufforderung • Erwähnung aus dem StuPa: Referate und FSRs mit einbeziehen, um mehr Aufmerksamkeit zu generieren	17-0-0 (angenommen) Mit genannten Änderungen
Tom Blödorn: Strukturelle Prüfung des AStA Vorstand	

• Antrag an GO auf Eröffnung eines nicht-öffentlichen Teils zur Befassung mit diesem Antrag • Antrag an GO auf Ausschluss der Öffentlichkeit zu diesem Tagesordnungspunkt • TOP wird ans Ende der Sitzung verlegt und somit in den nicht-öffentlichen Teil.	Gegenrede
Liste LOHR: Vorfall Switch-Controller • Antrag an GO auf Ausschluss der Öffentlichkeit zu diesem Tagesordnungspunkt • TOP wird ans Ende der Sitzung verlegt und somit in den nicht-öffentlichen Teil.	Keine Gegenrede
Liste LOHR: Maßnahme bei Fehlverhalten der AStA-Referate • Es gibt keine Richtlinien/kein existierendes Verfahren • Frage aus dem StuPa: Wie wird die Kommunikation umgesetzt? • In Person gewünscht, E-Mail-Kontakt ist nicht zielführend; verbale gelbe Karte verteilen bspw. • Kritik am 2. Punkt wie auch 3., da beide recht strikt formuliert • Suche der Liste nach Diskussion über solch ein Thema, möchte die Vorschläge nicht zwingend durchsetzen, sondern die Diskussion suchen • Liste zieht den Antrag zurück	
Liste LOHR: Jahresbericht der Referate • AStA Vorstand befürwortet diesen Beschluss: Schlägt halbjährliche Sitzung mit allen Referaten vor	15-0-1 (angenommen) Mit Ergänzungen

- Meinung aus dem StuPa: kurzer Bericht ist super, Vorstellungen der Referate im StuPa nicht sinnig
- AStA-Vorstand schlägt Protokoll der Sitzung vor, um dem StuPa etwas vorlegen zu können
 - Protokoll meist nicht so ausführlich wie Texte von den Referaten selbst formuliert
- Vorschlag Liste LOHR: AStA-Sitzung unter der Verwaltung des Vorstand, StuPa bekommt Berichte über die Referate.
 - Rückfrage, ob das Autonome Referate betrifft?
 - Klarstellung von der Liste: Nein, diese agieren weiterhin autonom.
- Ergänzung zum Antrag: Freiwillige Basis für Autonome Referate

Liste LOHR: Sicherheitslage auf dem Campus

- Zwei Einbrüche seit EWO
- Schon häufiger passiert (in den vergangenen Jahren)
- Noch keine konkreten Maßnahmen ergriffen von Seiten der Hochschule
- Bericht von Gespräch mit Hochschulkanzlerin; Thema wird behandelt, man könnte also nach Stand der Dinge fragen
- Überlegungen HSD-Card bald zum Studierendenausweis zu machen, damit diese Pflicht ist und Gebäudezugang nur noch mit HSD-Card; Personalmangel dadurch keine Zuständigkeit
- Es wird sich ein Statement gewünscht, um es dem Senat vorzulegen.
- Meinungen aus dem StuPa:
 - Zustimmung zum Grundgedanken, aber Präsidium behandelt diesen Punkt;

	Wunsch, dem Senat und auch Präsidium mit Vorsicht zu begegnen; im Namen des StuPas könnte man den Dialog suchen • Frage an das StuPa-Präsidium, ob man sich an dieser Überbringung im Senat beteiligen möchte ◦ Positive Rückmeldung • Bitte an die Liste eine Formulierung zu erstellen • Input reicht der Liste und fertig eine Formulierung dafür an zur Vorlage für den Senat o.ä. • Liste zieht den Antrag zurück	
--	---	--

TOP		Ergebnis
5	Sonstiges Meinungsbild zu Budget der FSRs: • FSR WiWi hat 1€ pro Studi (1500€ pro Semester), Anschaffungen dadurch schwer möglich • Vom Gesamtbudget des AStA wird nur 1/46 an die Fachschaften weitergegeben • FSRs an der HHU bekommen z.B. 2€ • Bemängelt die Wertschätzung der FSR (Beteiligung an EWO und allen Veranstaltungen) • Finanzreferenten vermerken, dass es vor Kurzem erhöht wurde. Angebot über weitere Diskussion und gemeinsames Betrachten des Haushalts	

Ende der Sitzung um 21:29 Uhr
 Protokollführung von Stefan Arends



Düsseldorf, 16.10.2025

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



06.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Beschlussvorlage:

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaften beantragt bis zu 1.500€ für Getränke, Snacks und Deko für unsere Halloweenparty.

Hintergrund:

Hallo zusammen, der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaften veranstaltet am 31.10.2025 eine Halloweenparty und benötigt dafür Getränke, Snacks, Deko und weiteres.

Die Getränke und evtl. Snacks werden verkauft, sodass die Veranstaltung mind. gewinndeckend geplant wird.

Dafür brauchen wir ein Budget von bis zu 1.500€ von unserem Beschaffungstitel.

Mit freundlichen Grüßen

Steffen Grab, Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaften

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



08.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Beschlussvorlage:

Das Studierendenparlament möge beschließen, dass dem FSR Medien Ausgaben in Höhe von 1000,00 € für Gastronomieartikel (Getränke, Grillgut, Kühlwagen, etc.) genehmigt werden im Rahmen einer geplanten Halloween Party im Freiraum am 08.11.2025.

Hintergrund:

Wir veranstalten wie letztes Jahr eine Halloween Party am 08.11.2025. Dafür müssen wir Getränke, Grillgut, einen Kühlwagen und ggf. weitere Gastro-Artikel wie Servietten, etc. kaufen. Auf unserem Titel sind aktuell 723,04 € verfügbar.

Bereits lagernde Getränke, welche von der Ersti-Woche übriggeblieben sind, werden ebenfalls verkauft, alle weiteren benötigten Getränke werden auf Provision gekauft. Wir rechnen nach Erfahrung des letzten Jahres mit schätzungsweise >200 Gästen.

Mit freundlichen Grüßen

Joshua Bohnhorst
Fachschaftsrat Medien

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



07.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Dauer: 10min

Beschlussvorlage:

Das StuPa gründet eine Arbeitsgruppe zur Ausarbeitung eines Konzeptes für den Umgang mit Alkohol auf dem Campus.

Hintergrund:

In der letzten StuPa-Sitzung wurde über den Ausschank von Alkohol auf dem Campus diskutiert. Anlass dafür war ein Vorstoß des Hochschulpräsidiums, den Alkoholausschank vollständig zu verbieten.

Um in dieser Frage ein gemeinsames Konzept zu entwickeln, halten wir es für sinnvoll, eine Arbeitsgruppe zu diesem Thema zu gründen.

Mit freundlichen Grüßen

Die Liste – LOHR –

i.V. Thorben Keuntje

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



08.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Dauer: 15min

Beschlussvorlage:

Das StuPa beschließt folgende Maßnahmen zur Unterstützung der Demonstration gegen die Finanzkürzungen des Landes gegenüber den Hochschulen NRWs.

Hintergrund:

Am 5.11.2025 findet in Düsseldorf eine Demo gegen die Finanzkürzungen des Landes gegenüber den Hochschulen NRWs. Wir würden uns freuen, wenn das StuPa diese Unterstützt. Uns sind folgende Ideen gekommen die wir zur Diskussion stellen.

1. Gemeinsames Statement mit dem AStA-Vorstand
2. Info-Mail über den „All-Stud“-Verteiler
3. Bitte an das Präsidium an dem Nachmittag eine öffentliche Aufforderung für Lehrausfall herauszugeben
4. Aufforderung an alle AStA-Angehörige an der Demo teilzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Die Liste – LOHR –

i.V. Thorben Keuntje

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



08.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Dauer: 20min

Beschlussvorlage:

Das StuPa beschließt folgende Maßnahmen bei Fehlverhalten von AStA-Angehörigen.

Hintergrund:

Bisher existiert kein definiertes Verfahren und kein festgelegter Maßnahmenrahmen bei Fehlverhalten von AStA-Angehörigen. Um künftig einheitlich und transparent mit solchen Fällen umzugehen, halten wir einen verbindlichen Katalog möglicher Konsequenzen für Sinnvoll.

Wir schlagen vor:

1. Rüge (schriftliche Zurechtweisung)
2. Entziehung von Schließrechten
3. Einbehaltung von Aufwandsentschädigung (Dauer wird vom StuPa im Einzelfall festgelegt)
4. Abwahl

Dies ist ein Vorschlag von uns und wir würden uns über eine Diskussion im StuPa freuen.

Mit freundlichen Grüßen

Die Liste – LOHR –

i.V. Thorben Keuntje

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



8.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Geschätzte Dauer: 10min

Beschlussvorlage:

Das Studierendenparlament beschließt, dass alle Referate und Projektstellen des AStA bis zur Dezember Sitzung des StuPa einen Bericht über die bisher geleistete Arbeit vorzulegen haben.

Hintergrund:

Die Hälfte der aktuellen Legislaturperiode ist fast vorbei. Um besser einschätzen zu können, was bislang durch die Referate und Projektstellen erarbeitet wurde, fänden wir es sinnvoll, wenn kurze Berichte abgegeben werden. Diese müssen nicht lang sein – wichtig ist vor allem eine Übersicht über die wesentlichen Aktivitäten und Ergebnisse (z.B. Veranstaltungen, Beratungen oder Verbesserungen am Campus) seit Beginn der Legislaturperiode.

Mit freundlichen Grüßen

Die Liste – LOHR –

i.V. Thorben Keuntje

Studierendenparlament der Hochschule Düsseldorf
Münsterstraße 156
40476 Düsseldorf



08.10.2025

Antrag an das Studierendenparlament

Dauer: 20min

Beschlussvorlage:

Das StuPa formuliert bis zur nächsten Sitzung ein Statement, welches danach im Senat vorgelesen wird.

Hintergrund:

Seit der Ersti-Woche ist es vermehrt zu Einbrüchen auf dem Campus gekommen. Trotz mehrfacher Zusicherungen des Hochschulpräsidiums, die Sicherheitslage zu verbessern, ist bislang keine spürbare Verbesserung eingetreten. Da sich diese Situation direkt auf Studierende auswirkt, halten wir es für sinnvoll, die eigene Position dazu festzulegen und im Senat durch ein offizielles Statement zu vertreten.

Damit dies auch die Meinung des StuPa widerspiegelt würden wir gerne eine Diskussion starten und ein Meinungsbild zu folgenden Punkten haben:

1. Gebäudezugang nur noch mit HSD-Card
2. Schließung der Brandschutztüren innerhalb der Gebäude nach Schließung
3. Mehr Sicherheitspersonal
4. Videoüberwachung

Mit freundlichen Grüßen

Die Liste – LOHR –

i.V. Thorben Keuntje